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 参加者アンケート結果 
 回答数N＝8 

 ★事前予約制だったこともあり、ゴミ問題に意識が⾼い⽅が多かったと思われる 

 ★おしゃべりサロンを「ぜひ紹介したい」が過半数で、満⾜度の⾼い結果になった。 

 ★「他の課の話も聞きたい」という声と、取り上げてほしいテーマに「遊び」「居場所」 
 「災害・けが」の関⼼が⾼いことから、今後のおしゃべりサロンのテーマを検討したい。 

 参加を決めた時点で、⼀番、期待していた内容は︖ 

 ◆ごみ問題への意識が⾼い⽅が 
 参加したと思われる。 

 おしゃべりサロンを友⼈に紹介したいですか︖ 

 ◆半分以上の⽅に「ぜひ紹介した 
 い」と思っていただくことができ 
 た。 



 今後、企画してほしいテーマはありますか︖ 

 ◆「遊び」「居場所」「災 
 害・けが」「⾷育」に対する 
 関⼼が⾼かった。 

 意⾒・感想 

 ●  ミニキエーロをやってみたいと思います 

 ●  知る・学ぶ機会は⼤⼈も⼦どもも必要 

 ●  ⾏政側の⽅のお話が聞ける機会は貴重ですね︕ありがたいです︕まずは⽣ゴミの⽔ 

 切りからトライしたいと思いました。いろんな課の⽅の話を聞いてみたいな〜 



 Aグループ 議事録 

 ①    5330運動について、実施しているか?知っていたか? 

 ●  知っていてやっていたつもりであったが、今⽇の説明を聞いてまだまだできること 
 はあると思った。 

 ●  具体的にキエーロがよいのか、コンポストがよいのか、ゴミ処理機がいいのか迷 
 う。 

 ●  袋井市の補助の流れ 
 ●  ごみ処理機を購⼊時にゴミ処理機の料⾦のうち5万円/世帯補助があった。 

 ↓ 

 くん太くんを補助⾦申請して、リーズナブルな価格(1000円)で希望する市⺠に販売 
 し、アンケートに答えてもらった。 

 くん太くんは、⼦どもの夏休みの研究に使われたり、臭いもそんなにしないし、蓋 
 も占めることが出来るので⾍もわきにくくよかったが、なかなか広まらず。 

 ↓ 

 キエーロの貸し出し 100個 2時間で募集終了。 

 ごみ処理機を8台市が購⼊しリースをしているが利⽤者あまりいない。 

 ●  それぞれのメリットとデメリット 

 キエーロ  コンポスト  ごみ処理機 

 ⾦額  5000円前後  ︖  10万円位 

 設置場所  屋外・ベランダ  屋外・ベランダ 

 屋内可 

 屋外・ベランダ 

 屋内も可だが臭 
 いが出る。 

 臭い  殆ど匂わない  ふたを開けると 
 匂う 

 乾燥中、部屋中 
 が匂う 

 ⾍  場合によっては 
 湧く殆どは⼤丈 
 夫。 

 場合によっては 
 湧く殆どは⼤丈 
 夫。 

 湧かない 



 ⾬や⾵の 
 影響 

 蓋が⾵邪で空く 
 ことがあるの 
 で、重しが必 
 要。⾬はそんな 
 に⼊りこまな 
 い。 

 問題ない  問題ない 

 ⼿間  毎⽇混ぜる  ぼかしを⼊れる  特にない 

 ⽣ごみの 
 処理 

 ⾁の⾻や卵の殻 
 は分解されない 
 もしくは時間が 
 かかる 

 ネギやトウモロ 
 コシの⽪などは 
 繊維を切って投 
 ⼊ 

 焼却後の 
 処理 

 そんなに増えな 
 い。 

 ⼟と混ぜて肥料 
 となる。 

 液肥として使 
 え、薄めて畑な 
 どに撒く。 

 燃えカスは燃え 
 るゴミか畑へ 

 ②  ⽣ごみを減らすにはどうしたらいいのか︖ 

 ●  キエーロに補助をつけては︖ 
 ●  ⾃治会でも特⼤キエーロを置いては︖ 
 ●  市と農家が共同で、キエーロで作った⼟を回収し、⼟の提供者は出した⼟の量によ 

 りポイントがもらえる。 

  その⼟を使った野菜を農家さんに育ててもらい、⼟の提供者はポイントを使って安く 
 購⼊できる。 

 ●  キエーロの使い⽅やメリット、5330運動についての講座を各地区などで⾏う。 

 ③  雑紙の回収について 

 ●  雑紙の出し⽅を知らなかったので、各地区でもっとレクチャーしてはどうか︖ 
 ●  ⼦育て世代こそ知って欲しいので、保健センターでの妊娠期の⾯談（8ヶ⽉時)や乳 

 児健診の時に伝える。 
 ●  保健センターにゴミの出し⽅の⾒本を置く 
 ●  雑紙を出す際に、ラップの⻭やファイルの⾦属などが仕分けしていなくても仕分け 

 の技術が進み業者も負担なく仕分けできることなどの情報を合わせてして欲しい。 
 ●  袋井市は、紙ごみは富⼠市にリサイクルされている。富⼠市までの輸送代、処理料 

 を⽀払ってでもごみ削減に⼒を⼊れている。 



 ●  富⼠市のリサイクルセンターは、市⺠が視察できる。＞みんぽけで取材に⾏っては 
 どうか? 

 ●  インフルエンサー的な⼈に、モデルとしてキエーロを使ってみたり、雑紙の出し⽅ 
 をレクチャーをして実施した結果をSNSに流してもらう。 

 ●  家庭⽤のゴミの分別シールを作って欲しい。できればおしゃれなやつ。 

 ④  ゴミの出し⽅について 

 ●  ⾃治会任せにしないで欲しい。 
 ●  各スーパーに⾏政が依頼して雑紙の回収BOXを設置してはどうか。⾃治会の負担も 

 減るし、働いている世代の⼈たちは、回収時間の制限が少なくなりゴミを出しやす 
 い。 

 ●  マックスバリューの様なポイントがたまる仕組みがあると雑紙を出す市⺠が増える 
 のでは︖ 

 ⑤  フードロスについて 

 ●  花⽕⼤会の後のゴミを⾒ても、全く⼿を付けていないお弁当やコンピにのおにぎり 
 が捨てられていた。 

 ●  フードロスの意識が低いため、現在の市内の地区事の状況などを伝えていく。 
 ●  ⽇々、気を付けていても多少は出ると思うが、不必要に買わない様に促すことは⼤ 

 切。 

 ⑥  袋井市は古布の回収場所が少ない。 

 ●  隣接する⾜しに⽐べ、古布を出すところが少ない。 
 ●  3ヶ所増やすことになり、来⽉の広報に内容が掲載されます。 
 ●  「中東遠クリーンセンターリユース事業」があり「ジモティー」でリユース可能な 

 ものを無料でもらうことが出来るサービスがある。 



 Bグループ 議事録 

 (  ゴミやリサイクルなど、どんな取り組みをしているか︖  ) 

 ・家庭菜園で野菜を作りながら、⼦ども達もみている為、野菜育成にも繋がる。 

 ・家族で市内の掃除を楽しみながら活動に取り組んでいて、⼦ども達と公園など遊びに⾏く 
 と何故かゴミ拾いを始まり、どのくらいゴミを拾ったかなど兄弟で競争している。 

 ・⼩学校の授業でも、クリーンセンターへ⾒学に⾏き、リサイクルや毎⽇どのくらいゴミを 
 もやしているのかなど⾏われていてゴミやリサイクルに関⼼を持っている。 

 ・⽣ごみを⽔を切り、冷蔵庫に保存をしている 

 ・会社で、アルミ⽸、⽜乳パック、ペットボトルのふたを集めて、袋井市内の⼩学校が集め 
 ているのでお渡ししている。 

 (  どうすればゴミが減るのか︖  ) 

 ・スーパーや個⼈店での買い物の個包装が多い 

 ・個包装がないペットボトルのお茶なども販売されている 

 ・お店が陳列⽅法を考える 

 ・⾃治体・⼩学校・中学校でも、もっとゴミやリサイクルなどの講座を開いてもらい、⾊ん 
 な⼈に関⼼を持ってもらう。 

 ・学校でも、各教室内のゴミの分別をされているのか︖ 

 ・祭典や花⽕⼤会の際に出店者がゴミ箱を設置する。 

 ・来年、再来年につながる事業を⾏ってもらいたい。 

 ・綺麗なところにはゴミは少ないが、茂みや⼈があまり通らないところにゴミが多い。 

 (  リサイクルについて  ) 

 ・お店によって、ゴミを出すとゴミ削減ポイントをもらえるところがあり、⾊んなお店でも 
 ⾏ってほしい。 



 ・⾃治体、お店、クリーンセンターなど⾊んなところで、ゴミを出したら  QR  コードを読み 
 取れるように表⽰してもらい、  QR  コード読み取ったらポイントをもらい、ポイントを貯め 
 て買い物ができたり、商品券などに変えることができたら、ゴミやリサイクルに関⼼をもっ 
 てもらえるかも︕ 

 ・下記のマークについて、マークの種類、どんな意味なのかを教えてほしい。 



 Cグループ 議事録 

 男性 家庭のごみについては、妻にまかせきりでどうなっているのかわからない。 

  (JA)会社では、書類をシュレッターにかけて清掃⼯場に毎⽉運んで燃やしていたごみだ 
 が、市役所に持ち込み雑紙として回収してもらえるようになった。 

 昔農家さんが⾷べる個⼈消費⽤に使えるコンポストを販売していたが今はやっていない。農 
 家さんが畑でコンポストを使って育てた野菜は、JAでは販売の責任が持てない事から販売 
 することは出来ない。 

 JAでは、⽇本の⾷料⾃給率の向上のため、若⼿の農業者育成に⼒を⼊れている。 

 ⼥性 我が家は皆よく⾷べるので、⾷材の廃棄は⾃宅ではすくない。 

 袋井市は古布の回収がないので、磐⽥市まで回収してくれるところを探して⾔ってい 
 る。袋井でももっと古布回収をしてほしい。 

 中学⽣⼥⼦  ごみについてはほとんど考えたこともなかった。 

 ⼩学⽣男⼦  ごみへの意識がなかった。 

 ⼥性 毎⽉ビーチクリーン活動を⾏っている。 

 ⽣ごみに関しては、ごみ袋の値上げの話が出たときから適当にコンポストを⾃前で 
 作ってやっているがあまりに適当だったことが分かった。もう少ししっかりやってみ 
 たいと思った。講習会などあるともっといいなと思う。 

 また、キッチンの⽣ごみの⽔切りをするだけでもごみ減量に効果があると聞いたので 
 やってみようと思う。プラスチックや雑紙の分別の仕⽅がよく分かった。 

 雑紙回収で1年間で⽊が1000本以上も守ることができたと聞いて嬉しくなるとともに 
 わかりやすく伝えることの⼤切さを感じた。。 



 Dグループ 議事録 
 【内容】 

 （ごみの分別、ごみ処理について） 

 ●  ゴミは減ってきている、⼯夫すれば減らせる。 
 ●  過去の分別⽅法がリサイクルできる技術が良くなってきているので変わってきてい 

 る。それを周知していく必要がある。 
 ●  雑がみ分別に⼒を⼊れたら、紙類の燃やすものを格段に減らすことができる。 
 ●  ⽣ごみを乾燥させて肥料に。猫のトイレの消臭にも効果はある。 
 ●  保⽔⼒のある紙おむつを砂地改良にならないか。 
 ●  燃やしたらもったいない。なんでも資源に⽣まれ変わる。 

 （リサイクルの取り組み） 

 ●  クリーンセンターで出されたごみをジモティーで出品する取り組みを袋井市として 
 始めた。 

 ●  ボールペンや⻭ブラシはコミュニティセンターで回収し、企業に送るという取り組 
 みを企業と⾏っている。 

 ●  ユニ・チャームは、紙おむつをリサイクルできないか取り組んでいたり、丸⻲製麺 
 はうどんを豚のえさにするなど取り組んでいる。 

 ●  ガンプラのリサイクルプロジェクトもり、ライヤーを集めてリサイクルガンプラを 
 作っている。  

 （各⾃でできること、やっていること） 

 ●  レシートを封筒に⼊れて雑がみで出す。 
 ●  買いすぎを防ぎ、⾷品ロスを出さない。 
 ●  パナソニックの⽣ごみ処理機リサイクラーを10年以上使⽤している。リサイクラー 

 は、リースもある。やり始める⼈はいても、続く⼈はなかなかいない。 
 ●  ソーラーパネルをつけて、その電⼒を床暖房につかっている。 

 （その他） 

 ●  原発も福島の地震の時を考えると怖い。 
 ●  便利だけでよいのか。将来的なこと、安全⾯も考えていかなければならない。 


